

Call for Papers

(English text below)

Die 48. Internationale Arbeits- und Fortbildungstagung der ABDOS wird vom **27. bis 30. Mai 2019** unter dem Motto

"Europäisch bleiben – Die Rolle und Verantwortlichkeit der Bibliotheken für die Erhaltung, Bereitstellung und Vermittlung des kulturellen Erbes Europas"

in der ungarischen Hauptstadt Budapest stattfinden.

Die Tagung ist eine gemeinsame Veranstaltung der ABDOS sowie der Bibliothek und des Informationszentrums der Ungarischen Akademie der Wissenschaften.

Tagungsort wird die Bibliothek der Ungarischen Akademie der Wissenschaften, Arany J. u. 1, 1051 Budapest, sein (https://konyvtar.mta.hu/index_en.php).

Im Rahmen der Tagung wird die Mitgliederversammlung der ABDOS e.V. stattfinden. Das fachliche Programm wird u.a. durch Bibliotheksbesichtigungen und eine Exkursion ergänzt.

Das Fachprogramm wird sich auf die Trias von wertvollen Sammlungen, modernen Technologien und kontrollierten Metadaten fokussieren. Die Veranstalter bitten daher um Vorschläge für Referate, Präsentationen und Kurzbeiträge insbesondere zu den folgenden Themenbereichen:

1. Eine europäische Sicht auf den Komplex von Raub- und Beutegut
2. Virtuelle Zusammenführung dislozierter Materialien
3. Bibliographische Arbeit und Kooperation heute und in Zukunft
4. Digitalisierungsvorhaben und -projekte aus fachwissenschaftlicher Sicht
5. Biblio- und Szientometrie in europäischer Perspektive
6. Open Access – Wünsche, Träume und Realitäten
7. Freie Themen

Tagungssprachen sind Deutsch, Englisch und Russisch. Mit Rücksicht auf unsere internationalen Teilnehmerinnen und Teilnehmer wird es begrüßt, wenn die Power Point Präsentationen u.ä., die die Vorträge begleiten, in englischer Sprache vorliegen.

Die Teilnahmeentgelte betragen 70 Euro für ABDOS-Mitglieder, 90 Euro für Nicht-Mitglieder und 400 Euro für kommerzielle Teilnehmer. Sie umfassen auch die Bewirtung während der Kaffeepausen sowie des Mittagsimbisses.

Bitte senden Sie Ihre Vorschläge für Referate/Präsentation (20 Minuten + 10 Minuten Diskussion) bzw. Kurzbeiträge (10 Minuten + 5 Minuten Diskussion) bis zum **16. Februar 2018** an

Dr. Jürgen Warmbrunn
Herder-Institut für historische Ostmitteleuropaforschung
Forschungsbibliothek
Gisonenweg 5-7, D- 35037 Marburg
juergen.warmbrunn@herder-institut.de

Die Herausgabe eines Tagungsbandes in Zusammenarbeit mit der Osteuropa-Abteilung der Staatsbibliothek zu Berlin – Preußischer Kulturbesitz ist vorgesehen.

Nähere Informationen über die ABDOS und den aktuellen Stand der Tagungsvorbereitung finden Sie unter <http://www.abdos.de>

Call for Papers

(German text above)

The 48th International ABDOS Conference entitled

"Staying European – The role and responsibility of libraries for the preservation, accessibility and propagation of European cultural heritage"

will take place in the Hungarian capital Budapest from 27th to 30th May 2019.

The conference will be jointly organized by ABDOS (Working Group of Libraries and Documentation Units for Research on East, East Central and South Eastern Europe) and the Library and Information Centre of the Hungarian Academy of Sciences.

The conference venue will be the Library of the Hungarian Academy of Sciences at Arany J. u. 1, 1051 Budapest, Hungary (https://konyvtar.mta.hu/index_en.php).

In the framework of the conference the General Assembly of ABDOS will take place. As part of the conference library visits and an excursion are planned.

The conference program will focus on the interrelationship between valuable collections, modern technologies and controlled metadata. The organizers therefore request proposals for academic papers, presentations as well as short contributions on the following topics:

1. A European view of looted cultural heritage materials
2. Bringing dislocated materials virtually together again
3. Bibliographic work and cooperation today and in future
4. Digitization projects from an academic view point
5. Bibliometrics and scientometrics - a European perspective
6. Open Access – wishes, dreams and realities
7. Free topics

The conference languages will be German, English and Russian. As a courtesy to our international participants speakers are invited to make the power point presentations accompanying their papers available in English.

The conference fees are 70 Euros for ABDOS members, 90 Euros for non-members and 400 Euros for commercial participants. This will include catering during the coffee breaks and lunch.

Please send proposals for papers/presentations (20 minutes plus 10 minutes for discussion) or shorter contributions (10 minutes plus 5 minutes for discussion) until 16th February 2019 to

Dr. Jürgen Warmbrunn
Herder Institute for Historical Research on East Central Europe
Research library
Gisonenweg 5-7, D- 35037 Marburg
juergen.warmbrunn@herder-institut.de

We plan to publish the conference proceedings in cooperation with the East European Department of the Berlin State Library – Prussian Cultural Heritage.

Further information on ABDOS and the preparations for the conference can be found at <http://www.abdos.de>